

# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

## Licenciatura en Medicina Humana

Materia:

Crecimiento y Desarrollo

Trabajo:

Análisis de la película Castillo de cristal

Docente:

Dra. Kikey Lara Martínez

Alumno:

Víctor Eduardo Concha Recinos.

Semestre y Grupo:

3° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a; 01 de julio de 2020.

## **El Castillo De Cristal**

La película retrata las memorias de una exitosa columnista de chismes, viajando en el tiempo por medio de flashbacks hacia su infancia para adentrarnos en su disfuncional familia, y mostrarnos su difícil periodo de crecimiento a lado de padres irresponsables, quiénes bajo el pretexto de la libertad, de estar contra el sistema de vivir sin atadura alguna, ponen en peligro el bienestar y seguridad de sus hijos, dejándolos crecer solos, sin estudios y sin cuidados básicos de parte de los padres.

Cómo podemos ver en diversas ocasiones, sus papás, verdaderamente no les dan una vida estable, ya que solo se la pasan huyendo, tanto de cobradores como de las autoridades, cambiando muy constantemente de casas, que suelen estar en muy mal estado o abandonadas, incluso cambian muy continuamente de estado, mientras por un lado, la mamá (Rose Mary) solo se pasa el día entero pintando cuadros, sin preocupación alguna por sus hijos o los deberes de la casa, el papá (Rex) es un alcoholístico y soñador empedernido, que trabaja muy poco pero tiene la habilidad de dibujar y corregir rápidamente los planos de su castillo de cristal, que sueña con construir para toda su familia.

Ubicado en el año 1989, del pasado al presente vemos una y otra vez, presenciando las dificultades y situaciones peligrosas que la famosa columnista de chismes (Janette) y sus hermanos pasaron día a día, afrontando las cicatrices físicas y emocionales que su tipo de vida dejaron marcados en ellos.

Su vida es como una montaña rusa con momentos emocionantes y otros de pánico, con unos padres impredecibles, a veces aventureros y otras veces (la mayoría de ellas) descuidados, negligentes y egoístas, que incluso llegaron a dejar en el olvido a sus hijos por estar pendiente solo de sus asuntos personales.

Dentro de esta esta Película, Debemos de encontrar Similitudes a los temas, demostrados en la materia y tener un aprendizaje mayor, para consolidar dicho conocimiento, también esto es necesario, y conforme a lo que he mencionado, podemos decir que mencionaremos mucho sobre el tema entorno social, la familia, también podremos entender, y ver cómo es que también entra el proceso salud enfermedad con respecto a dichas acciones que pasan en la película, también sobre los factores de riesgo que se pueden presentar en dichos personajes y como se asimilan a nuestro entorno de la vida. Posterior a ello podremos culminar de una manera exitosa con los temas aprendidos y poder decir que tan útil fueron dentro desde mi perspectiva.

Al comienzo de la película podemos conocer su entorno social y familiar de Janette, Desde niña podemos observar Que no tiene los estímulos importantes de parte de su madre, donde no hay una enseñanza, se observa que no hay mucho cariño en ellas, lo que se observa principalmente es que no hay un vínculo entre madre – Hija, y También acá vemos como está delimitado un pilar, en el cual no hay un contacto, lo cual conlleva a una separación de los hijos a un futuro. Dentro de la misma escena vemos como existe un factor de riesgo físico, donde la niña enciende la estufa con el temor a ser quemada, y coloca la olla con agua y salchichas, para posteriormente cenar hot dogs, vemos que el agua está hirviendo y acá podemos conocer el factor de riesgo físico en este caso podría ser una quemadura, También Vemos que la niña se incendia su vestido al colocarse cerca de la estufa y se comienza a quemar toda la ropa.

Podemos conocer el otro pilar de la familia (el padre), Observamos a una persona prepotente donde No existe una comunicación Versatil entre los Hijos y el padre, todo al parecer todo lo toma como una broma o juego.

Pero no podemos negar, la inocencia de los niños, cuando el padre Llega por su hija al hospital haciendo que su hijo finja una lesión y se lleva a la niña.

Pasa la siguiente escena donde el padre (Rex), le da una lección a sus hijos, pero en realidad no tiene un buen fundamento dicha lección, los niños no van a la escuela porque los padres tienen una libertad, No existe una educación en esos niños, aprenden de libros dados por la madre, pero no tienen un enfoque de aprendizaje, al ver estos defectos, podemos ver como los pilares de estos niños no están bien con el entorno de la vida diaria, ya que llevan a sus hijos a las vivencias y creencias de ellos. La madre brinda mucho más atención en el entorno ambiental, para poder dibujar, que para el crecimiento de sus hijos.

El contexto de esta familia, no cumple con las necesidades básicas biopsicosociales y fisiológicas para que los niños tengan un buen desempeño en sus habilidades indispensables para su desarrollo, y crear secuelas para el futuro de estos niños.

Dentro del tema del entorno social, podemos ver que los niños no pueden interactuar con otros niños, ya que desde pequeños no habían llevado dicha interacción, tampoco pláticas con sus padres o una buena interacción o apoyo emocional con ellos.

El padre es un alcohólico y fumador compulsivo, existen factores de conducta que afectan en el niño, afectándole en su sistema respiratorio o crear una adicción a futuro.

Podemos ver que la familia es de nivel socioeconómico bajo, Donde hacen el recorrido por el pueblo donde nació Rex (El padre) y podemos ver cómo es que sus padres nunca tuvieron una buena comunicación con él y tampoco un apoyo emocional. Por lo cual creo problemas de confianza en el mismo.

Los niños sufren con la alimentación en este hogar, no comen por más de 4 días, y el padre miente, al decir que llegara con alimentos y solo llegara Borracho. El factor Pobreza influye mucho en este aspecto ya que los padres no trabajan.

Al proseguir con la película, Janette y sus 3 Hermanos regresan a la casa de los padres de Rex, Pero la señora los trata de la manera más fea, la mama de Rex, al parecer quiso abusar del hermanito de Janette (Brian) , y comienzan los problemas en la familia de Rex y Rose Mary.

Los niños cansados de la vida que les dan, Hacen una promesa de salir de ese estilo de vida, Janette la protagonista acude a la escuela e incita a sus hermanos a estudiar. Y así comienza a dar una vuelta la vida de estas personas, mejorando poco a poco su estilo de vida. Crecen con el paso el tiempo y la hermana mayor huye de este hogar. Para tener una vida mejor en otra ciudad. Janette Le entra la idea de irse con su hermana para seguir con su vida. Y como se hizo mención se crean secuelas que pasaron de niño, con la quemadura que tuvo en su cuerpo, se siente fea, discriminada y sin autoestima. Esto pasa por la relación afectiva que tiene con sus padres.

La vida sufrida de estos pequeños, Fue muy difícil, pero más para Janette, porque ella es la que siempre confió en su padre y en el castillo de cristal que él le prometió, al madurar esta pequeña solo miraba que eran solo eran planos y planos y nunca pudo cumplir el sueño de su hija.

Al culminar esta película podemos ver como Janette Regresa con su padre, porque Rex nunca fue malo con ella, solo era su forma de proteger a sus hijos, Siempre protegiéndolos y que ninguno saliera de su círculo. Al estar enfermo Rex, Su hija Fue a verlo y a platicar de su pasado, para ella nunca fue malo su papa, solo que al madurar su forma de pensar cambio, pero nunca dejando sus bases en su hogar de una casa sencilla.

Tal vez la diferente manera de tratarlos, es diferente, pero siempre les dejo las bases fundamentales para crecer en la vida, como es el respeto y la humildad ante todo.

Como Conclusión, pude aprender sobre esta película, ya que me enseñó la vida desde otra perspectiva, mis lágrimas rodaron, porque se asimila a la vida de mi padre, Por lo cual no me genero aburrimiento, si no estar atento a lo que sucede. Aplicando los temas vistos en este semestre de la materia crecimiento y desarrollo, Pudimos observar muchos factores de riesgos, Como la quemadura, el lugar donde dormían, El aseo personal de cada niño, donde no tenían ni luz, tampoco agua. Y entre los otros temas como El medio social y la dinámica familiar. Donde desde el principio no se crearon las relaciones afectivas entre padres e hijos, también Donde los pilares de estos niños no estaban bien fundamentados, donde cada uno tenía una idea diferente, Pero en la que siempre coincidieron fue la de vivir libremente.

Con el paso del tiempo me deja una gran explicación como es que esta película tiene mucha relación con la materia de Crecimiento y desarrollo, ya que nos dice sobre los estilos de vida de estas personas, donde su nivel socioeconómico es muy bajo y así se la pasan día con día, pero eso si siempre divirtiéndose y la mayoría de las veces nunca Trataron mal a sus hijos. Acá es donde reflexiono, porque el padre no quería que sus hijos se fueran de su lado, Tal vez porque sentía que hacia bien las cosas o tal vez porque no sentía seguro de la enseñanza del padre hacia ellos.

Esta gran película, me da muchas reflexiones, ya que existen personas como Janette en todo el mundo, que salen adelante ante toda barrera que les impida, Porque el motivo por el que se logra eres tú, y solo tú sabes cuales son los límites que puedes tomar.

Como Agradecimiento a mi Docente Dra. Kikey L. Martinez Ya que los temas que vimos en este curso, son de suma importancia para nuestra carrera médica, porque dentro de un futuro, podemos conocer casos como estos, de diversos factores de riesgo y también Sobre personas que no tienen una relación afectiva, ni los vínculos necesarios. También por recomendar ver esta película asimilando los problemas de esta historia con lo visto en clase.

Fuentes de Información:

Netflix (2017). El castillo de Cristal. <https://www.netflix.com/mx/Castillo%20de%20cristal>.